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Puchheim, 3. Dezember 2020 
 
Sehr geehrte Landtagspräsidentin Frau Aigner, 
Sehr geehrte Staatsministerin Frau Schreyer, 
 
seit dem Umbau des Puchheimer Bahnhofes im Jahr 1986 ist der Mittelbahnsteig nur über 
eine Treppenanlage und der Zugeinstieg an allen Bahnsteigen nur über einen 20 cm 
Höhenversatz zu erreichen. Die Verbindung zwischen beiden Bahnsteigen ist nicht 
barrierefrei.  
Seit 44 Jahren können Menschen mit Bewegungseinschränkungen den Bahnhof nicht 
selbstbestimmt nutzen. 
 
Ministerpräsident Seehofer hat für den Freistaat Bayern bis 2023 Barrierefreiheit als Ziel 
definiert. Herr Dr. Söder hat dieses Ziel vollumfänglich übernommen. 
Daneben verpflichtet sich Deutschland seit der Ratifizierung 2009 die  
UN-Behindertenrechtskonvention anzuerkennen und umzusetzen. 
 
Am Bahnsteig in Puchheim trifft dieses politische Versprechen täglich auf die Realität:  
Über 8400 Fahrgäste (Stand 2009) benutzen täglich den S-Bahn-Halt Puchheim; davon sind 
rund 10 % in ihrer Bewegung erheblich eingeschränkt. 
 
Das bedeutet direkte Ausgrenzung von Behinderten im 21. Jahrhundert in Bayern. 
 
Alle Parteien in Puchheim, (CSU; Bündnis90/Die Grünen; SPD; FREIE WÄHLER; Unabhängige 
Bürger Puchheims, FDP Puchheim), alle Beiräte, (Senioren-, Behinderten-, Umwelt- und 
Jugendbeirat) und 3327 Petitions-Unterzeichnende fordern Sie als für die 
Schieneninfrastruktur-Verantwortliche dazu auf, diesen unhaltbaren Zustand ohne Wenn 
und Aber zu beenden und den Zugang zu den Bahnsteigen barrierefrei mit kurzen Wegen 
herstellen zu lassen.  
 

An  
Präsidentin des Bayerischen Landtags 
Frau Ilse Aigner MdL 
Maximilianeum 
Max-Planck-Str. 1 
81675 München 
 
Staatsministerin für Wohnen, Bau und Verkehr 
Frau Kerstin Schreyer 
Franz-Josef-Strauß-Ring 4 
80539 München 



Planungen mit einem neuen Außenbahnsteig durch die Deutsche Bahn wurden hierzu der 
Stadt Puchheim bis Frühjahr 2020 angekündigt, aber bis heute nicht vorgestellt.  
 
Eine zeitliche Abhängigkeit von Ausbaustudien bzgl. S4-West können wir nicht mehr 
akzeptieren.  
 
Der barrierefreie Ausbau des Bahnhofs Puchheim muss jetzt stattfinden und darf nicht 
weiterhin auf die lange Bank geschoben werden. 
 
Die Puchheimer Bürgerinnen und Bürger fordern, dass 
 

• die vorliegenden Ergebnisse der Variantenuntersuchung mit Außenbahnsteig 
umgehend präsentiert werden 

• diese Variantenuntersuchung und –planung der Deutschen Bahn 
aufwärtskompatibel fortgeführt wird und 

• eine Lösung mit einem Außenbahnsteig Nord schnellstens umgesetzt wird. 
 
Sehr geehrte Frau Landtagspräsidentin, sehr geehrte Frau Ministerin,  
uns allen ist die Komplexität eines derartigen Projektes bewusst. Auch wenn wir im 
Parteienspektrum durchaus kontroverse Ansichten bezüglich einer zukunftsgerichteten 
Mobilität in Bezug auf die S4-West haben, eint alle Beteiligten aber beim Thema 
„Barrierefreier Bahnhof Puchheim“ die Ansicht, dass es zuvorderst den politischen Willen 
Ihrerseits braucht um eine Verbesserung jetzt herbeizuführen. 
 
Die Petition wurde innerhalb weniger Wochen von insgesamt 3.327 Personen unterzeichnet, 
davon allein 2.465 Bürgerinnen und Bürger aus Puchheim, die damit ihre besondere 
persönliche Betroffenheit zum Ausdruck gebracht haben. 
 
In diesem Sinne bitten wir Sie mit aller Dringlichkeit, die Forderungen der Petition 
umzusetzen. 
 
Für die weitere Kommunikation verwenden Sie bitte folgende Zieladressen: 
 
Dr. Manfred Sengl    Dr. Gudrun Horn 
2. Bürgermeister    Referentin für Inklusion 
Birkenstraße 18a    Lochhauser Straße 94b 
82178 Puchheim    82178 Puchheim 
sengl@stadtrat-puchheim.de   horn@stadtrat-puchheim.de 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 


